

VENTANA

“La mujer, motor del desarrollo rural”

MARÍA ISABEL MOYA (*)

El día 15 de octubre celebramos el Día Mundial de la Mujer Rural, once años después de que la IV Cumbre Mundial de la Mujer, realizada en Pekín, decidiese conmemorar la gran aportación económica, social y cultural que realizan las mujeres en el ámbito rural.

Esta celebración adquiere una especial significación en Castilla-La Mancha, donde la mujer rural representa una parte importante de la población castellano-manchega y constituye un pilar fundamental en el desarrollo económico y social de nuestros pueblos.

Su esfuerzo, trabajo y sabiduría han hecho posible el mantenimiento de la economía rural, base sobre la que se asienta, en buena medida, el bienestar de las familias y por tanto de nuestra sociedad. Estoy convencida de que el compromiso de la mujer con su realidad más cercana ha sido uno de los grandes factores que ha hecho posible que Castilla-La Mancha crezca y sea un mejor lugar para vivir.

No obstante, el peso de los estereotipos sexistas ha contribuido en el pasado a hacer “invisibles” a las mujeres y a no ocupar el papel que se merecen. Durante mucho tiempo no han sido tenidas en cuenta sus demandas y prioridades y han sufrido en primera persona la falta de oportunidades para desarrollarse en igualdad de condiciones. La falta o precariedad en el empleo y las dificultades para conciliar su vida laboral y personal han sido, y todavía son, algunos de los “obstáculos” a superar. Todos conocemos a muchas mujeres que, además de trabajar a jornada completa, tienen que atender las obligaciones de sus hogares y cuidar a sus parejas, hijos, o a algún familiar dependiente. Afortunadamente, la situación está cambiando. Las propias mujeres están luchando por hacer realidad sus aspiraciones y acabar con las barreras con las que se enfrentan por el mero hecho de ser mujer.

En este camino no se encuentran solas. El Gobierno de Castilla-La Mancha ha priorizado conseguir la igualdad real entre hombres y mujeres y trabaja, de manera transversal, para que cuenten con más y mejores oportunidades, a través de numerosas actuaciones de discriminación positiva.

Ahora se está ultimando un Plan regional de Conciliación de la Vida Personal y Laboral que supondrá un importante paso adelante, y también se está elaborando un Plan que propiciará un desarrollo sostenible de nuestro mundo rural. Queremos que trabajen en lo que quieren, que lleguen a los puestos que deseen, que sus puntos de vista sean tenidos en cuenta... En definitiva, queremos hacer posible una sociedad más justa e igualitaria, donde tenga el valor que se merece lo femenino en términos de prestigio, reconocimiento y remuneración. Todavía queda mucho camino por recorrer pero estoy convencida de que el futuro será mejor para todas y todos si las mujeres hacen lo que deseen con el suyo propio.

(*) Directora del Instituto de la Mujer.

P L A Z A

E L C A S I N O P R O V I N C I A N O



María Dolores Cospedal, presidenta del PP castellano-manchego; Alejandro Alonso, diputado nacional del PSOE; Carlos Pedrosa, secretario regional de UGT y José Luis Gil, secretario regional de CC.OO.

La presidenta del PP de Castilla-La Mancha, María Dolores Cospedal, mostró enseguida de alcanzarse el acuerdo en la comisión su satisfacción por el texto final de la reforma del Estatuto de Autonomía, principalmente porque recoge las peticiones que realizó el PP y porque tanto en el preámbulo como el Artículo 1 se establece el «reconocimiento de la nación española». La líder del PP regional explicó que el acuerdo, alcanzando entre ambas formaciones, recoge una financiación respetuosa con la Constitución pero con peticiones para Castilla-La Mancha, y otros aspectos como la gratuidad de la enseñanza o la libertad de los padres para elegir centro educativo, junto con otros principios «no intervencionistas», lo que considera como las exigencias realizadas por los tres miembros del PP en la comisión negociadora.

Por su parte, el diputado nacional del PSOE, Alejandro Alonso, va

TODOS JUNTOS, EN UNIÓN, DEFENDIENDO EL ESTATUTO Y LA SANTA TRADICIÓN

más allá y asegura esperar que los diputados del PP asuman el compromiso de defender en el Congreso de los Diputados la propuesta de reforma estatutaria que salga de las Cortes de Castilla-La Mancha.

Alonso aseveró que la región debe estar «unida» en defensa de un proyecto político que tiene el «máximo consenso». Por ello, se mostró esperanzado de que el nuevo Estatuto de Castilla-La Mancha «salga como mínimo con el mismo consenso con el que va a llegar, con el apoyo del PP y PSOE».

UGT y CC.OO se alegran del acuerdo y piden participar

En el terreno sindical, tanto UGT como CC.OO se ha pronunciado sobre este acontecimiento político a través de sus secretario re-

gionales, Carlos Pedrosa y José Luis Gil, respectivamente, coincidiendo en que el futuro Estatuto debe contemplar la participación social y sindical de la sociedad castellano-manchega y debe ser una oportunidad para reforzar la cohesión territorial y un desarrollo social y económico. Así, José Luis Gil apostó porque el futuro texto dé un papel «mucho más relevante» a todo lo que tiene que ver con la cohesión social. En este punto, se mostró convencido de que la propuesta referente a la financiación hecha por parte del Gobierno será suficiente para «poder corregir el déficit histórico que tiene esta región, en elementos claves como infraestructuras y servicios a los que no hemos tenido acceso en estos años». En su opinión, Castilla-La Mancha se merecía este acuerdo y

afirmó que su sindicato ha exigido desde hace tiempo al Gobierno y al Parlamento regional «nuestra intención de participar activamente en la elaboración final del texto».

Por su parte, Carlos Pedrosa pidió a los partidos políticos la «audacia suficiente» para que la reforma del Estatuto sea una oportunidad para la región y centró esta petición de audacia en el PSOE que «es quién sustenta el Gobierno en la Comunidad Autónoma». Según Pedrosa, la reforma debe ser una oportunidad para reforzar los principios de cooperación, cohesión social y territorialidad «buscando siempre el equilibrio de competencias entre el Estado y la Comunidad Autónoma» y recordó que el Estatuto ha posibilitado el mayor desarrollo social y económico de la región. Sin embargo, exigió que los trabajadores de Castilla-La Mancha deben ser escuchados en la comisión que va a ser creada en las Cortes.

CUADERNOS MANCHEGOS

Periódico Regional Independiente

REDACCIÓN CENTRAL: C/ Francisco García Pavón, 39 - Apartado de Correos nº 91 - Teléfono y Fax: (926) 51 43 20 - TOMELLOSO (Ciudad Real)
EDITA: Publicaciones Informativas La Mancha, S.L. (http://www.cuadernosmanchegos.com) - Correo Electrónico: info@infonegocio.com
DIRECTOR: Francisco Rosado López

ECONOMÍA: Matías Díaz. CULTURA: José López Martínez.
POLÍTICA: Juan Ramírez. ENTREVISTAS: Francisco Rosado. OCIO: Gema Martínez. INFORMÁTICA: Juan Ollero. DEPORTES: Juan Gabriel Martínez. CINE: Julián Marcos. DIBUJOS: Raquel Fernández. VIAJES: Alberto Palazón.
GASTRONOMÍA: Miguel Navas

DISEÑO Y MAQUETACIÓN: Alejandro Moya Morcillo
COLABORADORES: Santiago Arroyo Serrano, Jesús Perona, Francisco López Martínez, Francisco Javier Lozano de Castro, Andrés Cañas, David Olmedo Valero.
AGENCIA DE NOTICIAS: EFE

*Depósito Legal: C.R. 17-1976 - R.G.P.I. 8160,46 (1976) - *R.E.P. 1.429 - Tomo 18 Folio 205 - Sección 1ª (1977) - B.O.E. nº 84 (8-4-1977)

CUADERNOS MANCHEGOS no se hace responsable de las opiniones vertidas fuera de sus artículos editoriales.

LA VERBENA

SALVADOR CABALLERO

Querido Víctor:

Yo no te conocía personalmente, pero eras persona y motero, y con eso basta. Hace unos días tuviste la “mala suerte” de dejar tu vida cerca de Bembibre contra un quitamiedos asesino, de esos que deberíamos llamar quitavidas, porque a los moteros y ciclistas (y a más de 60 automovilistas cada año) ni nos quitan el miedo, ni protegen nuestras vidas: nos las arrancan. Dejar la vida en un guardarrañ siempre es triste, y dejarla con sólo 18 años, más triste todavía.

Mira, Víctor: los moteros estamos empezando a movernos, vamos a protestar, vamos a exigir que retiren las cuchillas asesinas que cada año cercenan cientos de vidas como la tuya, por simple desidia de las Administraciones. Porque los responsables están sordos: se lo estamos pidiendo, estamos informando, aportando soluciones, y ellos, erre que erre, con sus coches blindados y sus “audífonos” apagados.

Carta a Víctor

Por eso, vamos a salir a las calles, vamos a hacer que nos escuchen, vamos a retirar nuestro voto a los políticos hasta que no asuman un compromiso serio. Esta vez no nos vamos a dejar engañar, no nos va a impresionar una reunión en la DGT, no van a comprar nuestras conciencias con unas fotos para la prensa.

A la gente de la calle, que en pocas semanas va a empezar a ver manifestaciones y a sufrir atascos por nuestras protestas, les pido que nos entiendan: no lo hacemos por salvajismo; lo hacemos por humanidad, por miedo, por necesidad, por justicia.

A ti, que, desde donde estés, no sé si verás las manifestaciones y los demás actos de protesta, te lo digo de todo corazón: no te conocía personalmente, pero el próximo 4 de noviembre te recordaré.

Ráfagas al cielo por Víctor. Ráfagas al cielo por todos los moteros caídos.